

Déterminants de l'installation

Exposition professionnelle répétée

La réalisation de stages ambulatoires et l'activité de remplacement sont des facteurs clés qui favorisent la projection dans un exercice ambulatoire ultérieur. Ces expériences permettent aux jeunes médecins de se familiariser avec le rôle de médecin traitant et de s'intégrer dans des réseaux professionnels locaux.

Conditions d'exercice

Le travail en équipe, la possibilité d'organiser son temps de travail et la stabilité financière sont des critères déterminants pour les jeunes médecins. Un environnement professionnel favorable, avec une bonne dynamique d'équipe, est essentiel pour attirer les jeunes médecins.

Vocation et opportunités

Le désir de suivre une patientèle sur le long terme et de développer une pratique polyvalente influence également le choix d'installation. Les rencontres professionnelles peuvent créer des opportunités d'installation.

Aides

Les aides humaines sont cruciales pour faciliter l'installation, notamment par l'accompagnement dans les démarches administratives.

Déterminants du lieu d'installation

Caractéristiques du territoire

L'offre de services publics, la vie culturelle, l'accès à Internet haut débit, et un environnement sécurisant sont des facteurs importants pour le choix du lieu d'installation. Les territoires attractifs en termes de croissance démographique et d'équipements sont plus susceptibles d'attirer des médecins.

Critères personnels et professionnels

Le cadre de vie, la proximité familiale, la présence d'un tissu social, ainsi que la présence suffisante de professionnels et de structures médicales sont essentielles pour choisir un lieu d'installation.



Déterminants du projet professionnel des jeunes médecins généralistes publié en septembre 2024

Leviers d'action pour encourager l'installation

Formation

Augmenter le nombre de stages ambulatoires et créer des antennes universitaires dans les territoires sous-dotés pourraient renforcer l'exposition des étudiants à l'exercice ambulatoire et favoriser leur ancrage territorial.

Exercice professionnel

Améliorer les conditions de travail en réduisant les contraintes administratives et en soutenant le travail en équipe peut rendre l'exercice libéral plus attractif.

Accompagnement

Renforcer l'accompagnement humain des jeunes professionnels dans leurs projets d'installation est crucial. Les collectivités locales peuvent jouer un rôle clé en soutenant les projets collectifs plutôt que par des aides financières individuelles.

Attractivité territoriale

Développer les services publics, les transports, et l'offre culturelle et de loisirs peut améliorer l'attractivité globale des territoires sous-dotés.